

PALABRAS ALUSIVAS DEL SEÑOR DIRECTOR NACIONAL DE SANIDAD CON MOTIVO DEL 101º ANIVERSARIO DE CREACIÓN DE LA MISMA E INAUGURACION DE LA SEGUNDA ETAPA DE LA TORRE 5.

Antes que nada, agradezco la presencia de todos los que aquí nos acompañan, en esta jornada de doble regocijo para la Dirección Nacional de Sanidad de las Fuerzas Armadas, en la cual conmemoramos nuestro 101 aniversario de creación, pero además inauguraremos la etapa final de la Torre 5, completando así los sectores de internación del Hospital Central de las Fuerzas Armadas.

Desde ya muchas gracias por su presencia y atención.

Recordarán muchos de ustedes, que en el acto central de la conmemoración del centenario, nos comprometimos públicamente a que los íbamos convocar para que nos acompañaran en tres instancias importantes que formaban parte de esos festejos: la inauguración de las nuevas instalaciones del Centro de Atención Periférica Nº1 en la zona de Peñarol, realizado en Mayo, la incorporación del Resonador Magnético y las correspondientes obras de ampliación, realizado en Octubre y finalmente hoy la inauguración y entrega al Hospital de la segunda etapa y final de la Torre 5.

Y hemos cumplido, honrando así la planificación, dedicación y esfuerzo de nuestros antecesores y de todos los integrantes de las Direcciones y Divisiones involucradas en los procesos para que dichas obras e incorporaciones se materializaran.

Estos son hitos relevantes y muy visibles, pero son solo una pequeña parte de todas y cada una de las actuaciones que llevan adelante diariamente los hombres y mujeres que han decidido por voluntad propia integrar nuestra institución, desde el profesional más reconocido hasta el más humilde auxiliar, que con sus respectivos conocimientos, especializaciones y trabajo hacen posible que cumplamos con nuestra misión, que no es otra que la de velar por la salud de nuestros más de 140.000 usuarios.

Estos momentos son proclives para realizar una evaluación, balance y enumeraciones estadísticas de lo actuado por las 5 Direcciones dependientes:

La Dirección Técnica de Sanidad y sus servicios técnicos, El Hospital Central de las Fuerzas Armadas y su Dirección Técnica con sus 12 Departamentos Técnicos (incluyendo sus más de 60 servicios técnicos) y sus 8 departamentos de apoyo, de la Dirección de Atención Periférica y sus 15 Centros de Atención, distribuidos a lo largo y ancho del país, de la Escuela de Sanidad de las Fuerzas Armadas, con la descripción de los 52 cursos dictados este año con 2187 alumnos egresados civiles y militares y de las obras, las tareas de mantenimiento y la gestión de energía y gases llevadas a cabo por la Dirección de Arquitectura e Ingeniería Hospitalaria.

También deberíamos incluir y reconocer el accionar de las 11 Divisiones Dependientes que realizan importantes funciones que coadyuvan con el cumplimiento de nuestra misión: Las divisiones de Secretaria, Planeamiento y Presupuesto, Personal, Financiero Contable, Adquisiciones, Abastecimientos, Comercial, Informática y Comunicaciones, Registro de Usuarios y Jurídica y Notarial, como podrán apreciar el solo hecho de enumerarlas ya es agobiante, imagínense si nos pusiéramos a detallar sus logros y estadísticas, estaríamos aquí hasta las navidades y ese no es mi objetivo.

Pero debo ser justo y reconocer ante ustedes pero sobre todo ante ellos que sin el cumplimiento de las funciones de todos y cada uno, no sería viable brindar los servicios de salud en el momento que nuestros usuarios lo necesitan y reclaman.

No me he cansado de repetir, en cada oportunidad que tengo que la principal fortaleza de la Sanidad Militar para alcanzar sus objetivos y metas, es la mancomunidad de los conocimientos de sus profesionales y técnicos con la administración militar, con su notorio apego a la planificación y cumplimiento de las normas.

No obstante, lo dicho anteriormente y con riesgo de ser injusto, deseo hacer hincapié en algunos hechos también resaltables, como lo han sido la incorporación de la Historia Clínica Electrónica, la Historia Clínica Electrónica Oncológica y próximamente la receta electrónica que en conjunto con los servicios web y de la aplicación, ponen de manifiesto la constante preocupación de aggiornar nuestro accionar facilitando el acceso a la información y atención, a funcionarios y usuarios.

También es resaltable el esfuerzo y apoyo a la formación profesional de recursos humanos del país al mantener 4 Unidades Docentes Asistenciales, en conjunto con la Facultad de Medicina y ASSE en las áreas de Urología, Gineco - Obstetricia Crítica, Hepato bilio Pancreática y Medicina Operacional.

Así como colaborar con la formación de médicos especialistas con el programa de residencias médicas de la mencionada Facultad aportando 47 cupos en 8 especialidades.

El esfuerzo y responsabilidad que también conlleva el hecho de contar en el seno de nuestra institución, con Institutos de Medicina Altamente Especializada en las áreas de Traumatología y Electrofisiología con el financiamiento del Fondo Nacional de Recursos, además de contar con un Departamento de Cardiología en condiciones de resolver en la institución todos los casos, incluyendo Angiografías y Cirugía Cardíaca.

Este año cumplió 10 años, el Programa Bi Institucional de Trasplante Hepático, alcanzado la icónica cifra de 200 Trasplantes, este programa único en el país, se ha transformado de hecho en un Centro de Referencia en Trasplante Hepático para toda la población del Uruguay, ha sido posible su desarrollo al constante y pujante espíritu de superación profesional de su equipo multidisciplinario, al apoyo financiero del Fondo Nacional de Recursos, al Instituto Nacional de Donación y Trasplante de Células, Tejidos y Órganos, pero también al compromiso y apoyo de las Direcciones Nacionales de Sanidad durante todos estos años, que han dispuesto de todos los medios a su alcance, debiendo dar soporte su sistema, particularmente el Hospital que lo acoge y sus servicios técnicos transversales, a la constante presión constructiva para estar al nivel del Programa y permitir así alcanzar los logros y estándares internacionales logrados por el mismo. Para todos los involucrados vayan mi más sincero agradecimiento y felicitaciones.

También este año, conmemoramos los 50 años del Laboratorio Farmacéutico, parte integrante e importante de la División Abastecimientos, División cuyos Jefes, Oficiales Superiores del Ejército Nacional plantearon recorrer un camino, el camino de la Calidad, camino que al realizarlo compromete y motiva al Personal, que nos somete a auditorías externas y que busca un mejor y más eficiente empleo de los recursos y procedimientos.

Finalmente al recorrer ese camino, obtuvieron su reconocimiento al haber alcanzado el Premio Compromiso a la Gestión Pública otorgado por el Instituto Nacional de Calidad.

Con satisfacción los felicito y me siento obligado a decirles que este camino no tiene retorno ni final.

Como ya lo he mencionado, hoy también finalizamos una etapa muy importante, en la prosecución del Plan Director de Obras, llevado a cabo bajo la planificación, supervisión, ejecución y control de la Dirección de Arquitectura e Ingeniería Hospitalaria. Se enmarca en los objetivos estratégicos de mejorar la atención sanitaria a los usuarios y el de adecuar la infraestructura edilicia y de equipamiento médico.

Al inaugurar la segunda parte de la Torre 5, con ella incorporamos 3500 metros cuadrados a nuestra infraestructura, en siete semi pisos más, destinados a la internación en el Hospital Central de las Fuerzas Armadas, ampliando nuestra dotación en 10 camas de Cuidados intensivos en el piso 2 y 108 camas en los restantes pisos en habitaciones con baño, 96 dobles y 12 simples con accesibilidad.

Esto ha sido posible gracias a la dedicación de los integrantes del Departamento de Obras de la mencionada Dirección, de la buena disposición de la empresa Teyma, adjudicataria de la obra, pero fundamentalmente al apoyo de los usuarios con su aporte, ya que los fondos destinados para su construcción son fondos de terceros, o sea básicamente de los propios usuarios, a los que hoy le respondemos con más dignos servicios de internación y salud.

Esta incorporación nos plantea un nuevo desafío, ya que estas nuevas áreas requerirán asignación de Recursos Humanos: médicos internistas e intensivistas, licenciados y auxiliares en enfermería, auxiliares de servicio de higiene ambiental y un incremento de las necesidades de técnicos, lo que implicará un esfuerzo extraordinario, ya que con la actual asignación de personal será muy difícil mantener el nivel de atención y cumplir con las reglamentaciones vigentes, seguramente en un futuro cercano deberá plantearse un incremento en la plantilla, que requerirá el apoyo de las autoridades correspondientes.

Al finalizar estas palabras, realizaremos el simbólico corte de cinta y quedará habilitada la torre para recorrer sus 7 semi pisos, permitasemé realizar algunas recomendaciones en virtud que en la parte inaugurada en el 2015, se encuentra en uso y por lo tanto con pacientes, solicitamos en lo posible silencio y que solo se recorra las alas que quedan entrando a la izquierda. Todos los pisos están disponibles y tienen una distribución similar con excepción del segundo que es el destinado a Cuidados Intensivos. Recomendamos el uso de las escaleras.

Finalmente, creo que no escapa al conocimiento de los presentes, que el 1º de febrero por imperio de la ley, al cumplir el tiempo máximo en la jerarquía de Oficial General, pasaré a retiro obligatorio y con ello dejaré la Dirección Nacional de Sanidad de las Fuerzas Armadas, por lo tanto este será el último acto oficial en que tengo la oportunidad de dirigirme a tan selecto público, pero fundamentalmente a mis dirigidos y subalternos.

Agradezco profundamente a las autoridades y mandos que confiaron en mi persona, inicialmente para dirigir el Hospital Central de las Fuerzas Armadas por casi 3 años y posteriormente la Dirección Nacional de Sanidad por 2, estos hechos profesionales me permitieron tomar contacto con una realidad hasta ese momento desconocida para mí y lamentablemente para muchos otros como yo, y darle el justo valor de la importancia que tiene la preservación de la salud de la familia militar. Aprendí así a conocer a los integrantes de esta Institución y su comprometido accionar en todos los niveles, los hechos y circunstancias vividas, fundamentalmente el tomar contacto con las necesidades de nuestros usuarios en momentos difíciles de sus vidas, me hicieron crecer como persona, y tomar conciencia que la fortaleza de esta institución no se debe a cuan encumbrado sea su Jefe ocasional, sino por lo contrario se debe a la continuidad de los planes y al desarrollo de equipos multidisciplinarios comprometidos cada uno en su función.

También quisiera hacer una mención para los integrantes de la Fundación Fernández Enciso, de la Comisión de Damas del Ejército y de la Legión de Damas de Sanidad, nuestras damas de verde, que con su solidario apoyo facilitan nuestro trabajo.

A todos ellos estaré eternamente agradecido y los exhorto a continuar por ese camino de comprometido compromiso, porque de eso dependerá el futuro de

la Dirección Nacional de Sanidad, pero fundamentalmente, la calidad del servicio de salud que le brindará a sus usuarios, únicos y últimos destinatarios de nuestro esfuerzo.

En cercanías de las tradicionales fiestas, aprovecho la oportunidad para expresar mi más profundo deseo: que los éxitos, la paz y prosperidad lleguen a todos ustedes y sus respectivas familias.

Muchas gracias.

El Director Nacional de Sanidad de las FF.AA.

General

Alejandro Salaberry

